

心も体も元気な子どもを育成するために 家族みんなで「はやね・はやおき・あさごはん」を实践しよう！！

山元町立山下小学校  
令和3年6月8日

# ぬますぎ



## 【学校教育目標】

自ら考え、心豊かで  
たくましい児童の育成

## 【めざす児童像】

や…やりとおす子供  
ま…まごころのある子供  
し…しっかり勉強する子供  
た…たくましい子供

989-2201

山元町山寺字樋前12番地

〈学校ホームページ〉

<http://www.yamamoto.ed.jp/yamashita-e/yamashitahp/>

## 蔵王の自然を満喫！！ ～5年生宿泊学習～

6月3日(木)から4日(金)にかけて、5年生30名が蔵王自然の家で1泊2日の「宿泊学習」を行いました。1日目は、フィールドワーク、野外炊飯、キャンプファイヤー、2日目は、ニジマスつかみ、輪切りの板の壁掛けで、「協力・団結・自然愛護」を合い言葉に、蔵王の大自然の中で友情を深め合い、集団生活をしながらたくさんの思い出をつくることができました。

1日目の午前は「フィールドワーク」です。森林インストラクターの講師先生が、蔵王の自然について、専門的な内容を子供たちに分かりやすく説明してくださいました。蔵王の植物や動物、鳥、魚、虫、そして川など、大変勉強になりました。午後からは、引率者が最も心配していた「野外炊飯」です。しかし、心配無用でした。かまど、飯ごう、調理、食器盛り付けの四つの係は、どこも協力しながら一生懸命にカレーライス作りに取り組んでいました。四つの班のカレーライスの味は、甲乙つけがたい格別の出来栄でした。そのためか、子供たちは無心になって頬張り、残食が非常に少なかったのも特筆すべきことです。片付けでは、カレー鍋や飯ごうの洗浄でなかなか合格が出なかった時に、仕事を終えたかまど係の子供たちが助っ人に現れたのも素敵なお光景でした。

夜はお待ちかねの「キャンプファイヤー」です。5人の火の子が、神聖なる蔵王山の火の神に「友情」「正義」「奉仕」「規律」「健康」を誓いました。いつまでも子供たちの心の奥深くに五つの火が燃え続けていくことを願っています。また、各グループのスタンプ(出し物)を大いに楽しみ、マイムマイムは自分たちでアンコールを要求するほど大盛り上がりでした。

2日目は「ニジマスつかみ」から活動開始です。「ニジマスつかみ」は子供たちに最も人気のあった活動です。夜半から降り始めた雨のためにニジマス沢で行うことができず、野外炊飯の飯ごう・鍋洗い場での実施となりました。水温が低いせいか、ニジマスは非常に元気で、子供たちは捕まえるのに難儀していました。何とか勢よく泳ぐニジマスを捕まえ、塩焼きにして食べました。皆、「命」に感謝しながらおいしくいただきました。更に強くなった風雨のために当初予定の「スコアオリエンテーリング」をあきらめ、「輪切りの板の壁掛け」にプログラム変更しました。急な変更でしたが、皆思い思いの作品を作ることができました。

今回の宿泊学習で子供たちが学んだことは、活動の楽しさや自然の美しさはもちろんですが、人との触れ合いや助け合いの部分が大きかったと感じました。蔵王自然の家や森林インストラクターの先生方、そして、子供たちの帰りを今か今かと待っていた保護者の皆様など、多くの人々に支えられて自分はここに存在していることに気付いたことと思います。自分の周りの人への感謝に気付いた子供たちは、必ず人を大切にすることは必ずです。6年生の後姿を追い掛けながら頑張っている5年生、6年生との力の差はまだありますが、最高学年のバトンを引き継ぐべく努力しています。これからも大きく優しく成長してほしいと思います。



## 非常災害時引渡し訓練



6月7日（月）、大地震や台風接近、大雪などの非常時の際に、安全かつスムーズに児童を保護者等に引き渡せるよう、年に一度の非常災害時引渡し訓練を行いました。お忙しい中、時間に都合をつけてご来校いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

また、駐車場（校庭）につきましては、大きなトラブルもなく、スムーズに出入りができました。ご協力ありがとうございました。

## 「災害用伝言ダイヤル（171）」利用訓練

災害用伝言ダイヤル（171）は、地震や噴火などの災害の発生により、被災地への通信が増加し、つながりにくい状況になった場合に提供が開始される声の伝言板です。災害発生に備えて利用方法を事前に理解いただくために、体験利用を活用します。引き渡し訓練のあった6月7日（月）は体験利用提供日ではないので、6月15日（火）に実施します。



つきましては、下記手順に従って学校が録音したメッセージを再生しお聞きください。

- 1 利用日時 6月15日（火）15：00～16：00
- 2 利用手順
  - ①「171」をダイヤルする。
  - ②再生「2」をダイヤルする。
  - ③学校の電話番号「0223-37-0018」を市外局番からダイヤルする。
  - ④録音された伝言を聞く。

『訓練。訓練。山下小学校です。大地震による津波警報が解除されましたが、児童だけで下校させることは危険と判断しました。そこで、15：00より保護者への引渡しを行います。教室まで児童を迎えに来てください。自家用車で来校の場合は、校庭南側正門から入り、係の指示に従って校庭に駐車してください。』

## 6月13日はPTAリサイクル運動です！！



6月13日（日）午前7時から8時にかけて、第1回リサイクル運動（廃品回収）を実施いたします。小雨実施で、雨天延期の場合（午前6時30分までにメール配信）は、7月4日（日）となります。

回収物は、雑誌・週刊誌・新聞紙・チラシ・段ボール・ビールびん・アルミ缶・スチール缶です。詳細については、5月31日付のプリントでご確認ください。

皆様、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 令和3年度の水泳指導並びに夏季休業中のプール開放

山元町教育委員会より、今年度の水泳指導並びに夏季休業中のプール開放について、下記の通知が届きましたので、お知らせいたします。



今年度の授業における水泳指導については、昨年度に引き続き実施することとします。コロナ禍にあっても、学級・学年ごとに教員の指導の下、更衣の場面や遊泳・休憩の際に密を避けるなどの十分な感染予防対策を講じることが可能で、感染リスクを減らし安全安心な水泳指導を行うことができるものと考えます。

一方、夏季休業中は、日々不特定多数の利用が想定され、上記の指導を十分に行うことが難しいことから、今年度のプール開放は行わないこととします。